

unternahm eine sehr ausgedehnte Sammeltour nach Anatolien, Dr. SCHURMANN fuhr zusammen mit Siegfried STEINER ebenfalls nach Anatolien (sept. et mer.), und schließlich Herr Leo SIEDER, der den Raum von Gemona (Friaul) nach Psychidae untersuchte. Ferner seien noch folgende Kollegen der Fachgruppe erwähnt, die Beiträge zur Erforschung der Kärntner Insektenfauna geleistet haben: Herr CERAY, der weitere Lichtfänge im Raum Wolfsberg getätigt hat, Herr Dir. H. HÖLZEL, der Beobachtungen und Arbeiten über die Netzflügler von Steiermark und Kärnten durchführte, Herr A. u. R. KOREN, die sich weiterhin mit der Lepidopterenzucht befaßten und außerdem die Faltersammlung im Kärntner Landesmuseum neu aufzustellen im Begriffe sind, und schließlich Herr Dir. Prof. Dr. KOFLER aus Lienz, der sich weiterhin mit der Erforschung der Insektenfauna von Osttirol befaßt hat.

Die Jahrestagung der Fachgruppe für Entomologie wurde im November 1973 im Vortragssaal des Landesmuseums für Kärnten abgehalten. Die Tagung war sehr gut besucht, und es nahmen auch Kollegen aus Slowenien (Ljubljana und Postojna), Steiermark (Graz) und Osttirol (Lienz) teil. Es wurden folgende Vorträge gehalten: Prof. DEMELT (Klagenfurt) hielt einen Farblichtbildervortrag über das Thema: „Ornament und Farbe bei Tieren und Pflanzen“; Siegfried STEINER (Klagenfurt) sprach über „Bemerkenswertes über die Gattung *Dorcadion*“ und zeigte dann anschließend einen sehr anschaulichen Farbfilm über eine Sammelreise im südlichen Kleinasien (Alanya, Akseki).

Am Nachmittag fand, so wie immer, eine Aussprache, vor allem mit den auswärtigen Gästen, mit Tausch und Vorweisungen statt.

Zu der Tagung der slowenischen Entomologen vom 15. bis 19. Oktober in Postojna wurde Herr S. STEINER delegiert, wo er einen Vortrag über „*Trichoferus pallidus* in Istrien“ hielt und einen Farbfilm über Griechenland zeigte.

Zu der Entomologentagung der Arbeitsgemeinschaft Österreichischer Entomologen in Wien am 2. und 3. Februar 1973 wurde Herr F. RASSE delegiert. Herr Dr. SCHURMANN besuchte den Internationalen Entomologenkongreß (September 1973) in Budapest.

Die monatlichen Tischrunden, die den Kontakt zwischen den Mitgliedern der Fachgruppe fördern, wurden auch 1973 fortgesetzt und werden immer jeden ersten Donnerstag im Monat im Gasthof „Jenull“, Klagenfurt, Villacher Straße, abgehalten.

Carl DEMELT

Bericht der Fachgruppe für Ornithologie

Im Jahre 1973 wurde wieder intensiv an der Erforschung der heimischen Vogelwelt gearbeitet. Zahlreiche neue Brutnachweise konnten erbracht werden. Die Wasservogelzählungen wurden ebenfalls wieder durchgeführt. Bei der Beringung waren die Herren Martin WOSCHITZ mit 3460 und Siegfried HEMERKA mit 848 Vögeln besonders erfolgreich. Insgesamt wurden 4740 Vögel in 80 Arten beringt. Zahlreiche Rückmeldungen erbrachten Einblicke in das Leben unserer Vögel. Die Zahl der Mitarbeiter nimmt erfreulicherweise ständig zu, und wir bekommen immer wieder interessante Meldungen aus allen Teilen des Landes.

Wilhelm WRUSS

Bericht der Fachgruppe für Pilzkunde für das Jahr 1973

Über die Vielgestaltigkeit der Pilze bot anhand von rund 100 Farbdias der Fachgruppenobmann in einem Vortrag (30. März, Landesmuseum) einen ziemlich umfassenden Überblick.

An fünf Sprechabenden gab es für neue Interessenten Gelegenheit zu Kontaktgesprächen, mitgebrachte Funde wurden bestimmt und besprochen.

Eine Exkursion nach Frühpilzen wurde am 29. April wie in den Jahren zuvor im Gebiet Pitzelstätten—Tentschach abgehalten. Die Schlußbesprechung — im

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Carinthia II](#)

Jahr/Year: 1975

Band/Volume: [164_84](#)

Autor(en)/Author(s): Wruss Wilhelm

Artikel/Article: [Bericht der Fachgruppe für Ornithologie 366](#)